



## **193<sup>ème</sup> Réunion du Lundi 13 décembre 2021** **Villa AURÉLIENNE à FRÉJUS**

### **COMPTE-RENDU**

#### **Informations générales**

Nous n'étions, pour la troisième fois de suite et malgré les nouvelles adhésions, qu'une vingtaine à assister à cette réunion, ce qui est assez décevant.

La cérémonie de pose de plaques à la mémoire de Bernard Pradeau et de Pierre Nicolini, dans les locaux de la SHFR et de Connaissance du Patrimoine, a réuni le 4 décembre une trentaine de participants.

La proposition de la SHFR d'appeler « Rond point du Colonel Lame », le carrefour près de la Missiri, est adoptée par la Mairie de Fréjus.

#### **Echanges à propos du bulletin annuel**

Un appel aux articles est fait par Alain Droguet pour des articles dans le bulletin annuel. Les quelques présents susceptibles de proposer des articles sont souvent gênés par la nécessité de détailler leurs références.

Il devrait être assez simple de publier un acte ou une photo commentée, tout en restant dans notre région.

La publication des conférences mensuelles dans le bulletin n'est pas évidente compte tenu des nombreuses illustrations présentées.

Les comptes rendus de conférences de Jeannine Tillon pourraient toutefois être davantage développés.

#### **Echanges concernant la formation à la recherche**

La recherche est un axe prioritaire de la SHFR qui souhaite que ses adhérents soient plus nombreux à s'y lancer. Plusieurs personnes seraient intéressées par une formation qui serait organisée par l'association.

On pourrait définir un sujet de recherche, créer un groupe pour l'étudier et faire la formation en même temps.

#### **Conférence**

Comme il sait si bien le faire, Laurent Pavlidis nous a fait participer à la bataille navale de Velez-Malaga, du 24 août 1704, après nous avoir mis dans la peau des constructeurs de bateaux, des organisateurs, des officiers et des matelots dont plusieurs centaines étaient de notre région. Dans la fumée et un vacarme assourdissant pendant une douzaine d'heures, 100 000 boulets ont été tirés de chaque côté sans que le résultat soit décisif. Toutefois, les Anglais, qui avaient pris possession de Gibraltar trois semaines avant pour éviter que nos flottes du Ponant et de la Méditerranée se rejoignent, y sont toujours !